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Ni e de r s c hr i f t  

über die 42. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 11.09.2018, 18:00 Uhr, 

im Stadthaus I, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Mitglieder 
Deigentasch, Mario  
Erdelt, Paul-Walter  
Grun-Marquardt, Rainer  
Hartmann, Edwin  
Kleinschmidt, Olaf  
Kraft, Ulrike  
Rouwen, Stefan  
Schneider, Reinhard  
Schönbach, Günter  
Wodo-Geppert, Sylvia  

Stellvertreter 
Himpel, Bernd  
Willrich, Tassilo  

Gäste 
Geppert, Wolfgang  
Hofmann, Gerhard  
Kamenetzky, Eva  
Scherer, Günther  

Verwaltung 
Zillig, Ann-Kathrin  

Stellv. Vorsitzender 
Böhringer, Andreas, Dr.  

Vorsitzender 
Schied, Norbert  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Dürr, Markus  
Kappel, Jochen  
Schallmo, Karl-Heinz  
 
 

 
 
 
T AGESORD NUNG:  

 
1.  Bericht des Vorsitzenden  
  
2.  Bericht Arbeitskreis "Verkehr" - Fragen an den LBM  
  
3.  Bericht Arbeitskreis "Attraktivität" - Interview mit Rheinpfalz über 

Leerstände in der Innenstadt - Antworten auf offene Fragen vom Leiter 
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des Fachbereichs Ordnung, Umwelt und Bürgerdienste - 
Alternativvorschläge zum Thema "Korkenzieher 

  
4.  Bericht Arbeitskreis "Sauberkeit" - Informationsbrief an die Haushalte 

aufgrund der gültigen Abfallwirtschaftssatzung 
 

  
5.  5. Berichtigung des Flächennutzungsplans der Stadt Neustadt an der 

Weinstraße für den Bereich „Schlachthof-Speyerdorfer Straße, II. 
Änderung" im Stadtbezirk Nr. 26 und 27 

261/2018 

  
6.  „Wasser in der Stadt“ - Beschluss über die Verwendung einer 

alternativen Leuchte für den Bereich Laustergasse 
266/2018 

  
7.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Beiratsmitglieder und 

Stellvertreter, alle Gäste sowie die Vertreter von der Presse. 

 

Er stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 

 

 
TOP 1  

Bericht des Vorsitzenden 

 

 

 

- Plakatierung AVG-Kreisel 

Der Vorsitzende berichtet, dass eine absehbare Lösung von der Bauordnung 

angekündigt wurde. 

 

- Neubau Görtz (B 39) 

Der Vorsitzende äußert seine Bedenken bezüglich der Verkehrsführung am Neubau der 

Görtz-Filiale (B39).  

 

Daraufhin bittet der Innenstadtbeirat die Verwaltung, einstimmig, an dieser Stelle von 

Anfang an regelmäßige Kontrollen durchzuführen, um Fehlverhalten der Autofahrer zu 

vermeiden.  

 

- Parkplatz Hetzelstift 

Hierzu gibt es noch keine Rückmeldung seitens der Stadtverwaltung.  
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- Parkplatz GDA-Wohnstift Neustadt an der Weinstraße 

Der Vorsitzende berichtet, dass noch diesen Monat ein Gespräch zwischen der 

Bauordnung und Leitung des Wohnstiftes stattfinden soll, um die Parkplatzproblematik 

(Dauerparker Haardter Straße) zu thematisieren. Hier soll nach einer guten Lösung 

gesucht werden.  

 

 

TOP 2  

Bericht Arbeitskreis "Verkehr"  

- Fragen an den LBM 

 

 

 

- Kreuzung Speyerdorfer Straße 

Der Vorsitzende informiert, dass die Abteilung Tiefbau bereits den Auftrag erhalten hat, 

dass Provisorium in fest bauliche Veränderungen umzusetzen.  

 

- Verkehrsversuch B39/Bahnhofstraße/Exterstraße 

Die positive Berichterstattung der Rheinpfalz fand nicht die Zustimmung der Mitglieder 

des Innenstadtbeirates.  

 

- Planung Bahnhofsvorplatz 

Der Innenstadtbeirat bittet die Verwaltung, einstimmig, den Bereich B39 vom Lidl bis zur 

Unterführung mit in die Planungen des Bahnhofsvorplatzes mit einzubeziehen.  

  

- Fragen an den LBM 

Es wird vereinbart, dass der Arbeitskreis „Verkehr“ sich Fragen überlegen wird und diese 

in der nächste Sitzung dem Innenstadtbeirat vorschlägt. 

 

TOP 3  

Bericht Arbeitskreis "Attraktivität"  

- Interview mit Rheinpfalz über Leerstände in der Innenstadt  

- Antworten auf offene Fragen vom Leiter des Fachbereichs Ordnung, Umwelt und  

  Bürgerdienste  

- Alternativvorschläge zum Thema "Korkenzieher 

 

 

 

- Interview mit der Rheinpfalz bzgl. Leerstände in der Innenstadt 

Der Vorsitzende des Arbeitskreises „Attraktivität“ informiert über das Interview mit der 
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Rheinpfalz. Das Ausgabedatum hierzu ist noch unbekannt.  

 

 

- Antworten vom Leiter des Fachbereichs Ordnung, Umwelt und Bürgerdienste 

Die Antworten sind dem Protokoll als Anlage beigefügt. Sollten noch Unklarheiten 

bestehen, sollen diese in der nächsten Sitzung angesprochen werden.  

 

- Alternativvorschläge „Korkenzieher“ 

Seitens der Versicherungskammer Bayern ist noch keine Rückmeldung bei der 

Stadtverwaltung Neustadt a. d. W. eingegangen. 

 

- Anbindung Hambacher Schloss 

Am 25. September 2018 wird ein Gespräch zwischen Vertretern des 

Innenstadtbeirates und der Geschäftsführerin des Hambacher Schlosses stattfinden. 

In diesem Gespräch soll über die Bedeutung des Hambacher Schlosses für die Stadt 

Neustadt an der Weinstraße gesprochen werden (Anbindung, Werbung, Aktivitäten). 

 

- Verschönerung Rosengarten und Kriegergarten 

Der Innenstadtbeirat bittet die Verwaltung um Info, wann die geplante Verschönerung 

umgesetzt werden soll.  

 

TOP 4  

Bericht Arbeitskreis "Sauberkeit"  

- Informationsbrief an die Haushalte aufgrund der gültigen Abfallwirtschaftssatzung 

 

 

 

- Informationsbrief an die Haushalte 

Der Vorsitzende des Arbeitskreises „Sauberkeit“ teilt mit, dass der Versand an die 

Haushalte letzte Woche erfolgt ist. Im Laufe der nächsten Woche (KW 38) will der 

Arbeitskreis „Attraktivität“ nun die Reaktionen der Anwohnerinnen und Anwohner 

beobachten.  

 

- Reinigung Fußgängerzone 

Es wird kritisiert, dass noch keine konkreten Umsetzungsmaßnahmen für die Reinigung 

der Fußgängerzone in Angriff genommen wurden.  
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TOP 5 261/2018 

5. Berichtigung des Flächennutzungsplans der Stadt Neustadt an der Weinstraße für 

den Bereich „Schlachthof-Speyerdorfer Straße, II. Änderung" im Stadtbezirk Nr. 26 und 

27 

 

 

 

Der Innenstadtbeirat empfiehlt dem Stadtrat, einstimmig (1 Enthaltung), die Berichtigung des 

Flächennutzungsplans für den Bereich „Schlachthof-Speyerdorfer Straße, II. Änderung" gem. 

§ 13a Abs. 2 Nr. 2 BauGB zu beschließen. 

 
 

TOP 6 266/2018 

„Wasser in der Stadt“ - Beschluss über die Verwendung einer alternativen Leuchte für 

den Bereich Laustergasse 

 

 

 

Der Innenstadtbeirat stimmt dem Antrag nicht zu und schlägt einstimmig vor, die Beleuchtung 

an die moderne Beleuchtung in der Fußgängerzone anzupassen. Allerdings besteht 

Unklarheit darüber, wo die Beleuchtung angebracht werden soll. Der Standort der 

Beleuchtung muss bei der Auswahl der Beleuchtung eine Rolle spielen. Der Innenstadtbeirat 

bittet die Verwaltung um konkretere Vorschläge. 

 

TOP 7  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

- Vorschlag: Kreisel am Rosengarten 

Die Anfrage zur Möglichkeit eines Kreisels am Rosengarten wird zur Beratung in den 

Arbeitskreis „Verkehr“ gegeben.  

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 19:45 Uhr 
 

 

gez. gez. 

Norbert Schied Ann-Kathrin Zillig 

Vorsitzender Protokollführer/in 
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